

Pressemitteilung

Deutscher Nachbarschaftspreis 2021: 16 Landessiegerprojekte stehen fest! In Hessen überzeugte das Projekt „WirFAIRändern“ aus Langen, das kreative Lösungen für das eigene Konsumverhalten anbietet.

Berlin, 05.10.2021. Heute verkündet die nebenan.de Stiftung die 16 Landessiegerprojekte des diesjährigen Deutschen Nachbarschaftspreises. Aus hunderten Bewerbungen bundesweit wurde mithilfe von Expertenjurys das beste Nachbarschaftsprojekt für jedes Bundesland ausgewählt. In Hessen geht der Landespreis an die Initiative „WirFAIRändern“ aus Langen. Für ihr Engagement erhalten die Siegerprojekte ein Preisgeld von je 2.000 Euro.

Ziel des Deutschen Nachbarschaftspreises ist es, engagierte Initiativen zu würdigen, die sich für ihre Mitmenschen und ihre Nachbarschaft einsetzen und dadurch den sozialen Zusammenhalt stärken. Genau das leistet das Siegerprojekt „WirFAIRändern“ aus Langen. Die Initiative hat das Ziel, Menschen ohne erhobenen Zeigefinger von nachhaltigen Lösungen zu überzeugen. Statt radikalem Verzicht, zeigt die Initiative, dass schon kleine Veränderungen Großes in der ganzen Nachbarschaft bewirken können. Dabei gehen die rund 500 Mitglieder der Aktionsgruppe aus dem hessischen Langen selbst mit gutem Beispiel voran. Ihre Devise: Wer die Welt verändern will, muss bei sich selbst beginnen. Deshalb leben und arbeiten sie alle so nachhaltig und umweltschonend wie möglich. Sie verzichten auf Plastik, wo immer es geht, retten Lebensmittel und leihen oder tauschen lieber Gebrauchtes statt Neues zu kaufen. In einer Ideenwerkstatt haben interessierte Nachbar*innen die Möglichkeit zu lernen, wie sie selbst Waschmittel, Seife, Reiniger und Bienenwachstücher herstellen können. Andere „WirFAIRändern“-Projekte sind die „Iss-mich“-bzw. „Nimm-mich-mit“-Regale für Bücher, Haushaltswaren und Lebensmittel an öffentlichen Orten in der Nachbarschaft sowie der Einkaufsführer für plastikfreies Einkaufen in der Umgebung.

„Die Landessiegerprojekte stehen stellvertretend für die vielen Menschen, die sich überall in Deutschland um ihre Mitmenschen und ihr lokales Umfeld kümmern. Sie tun das oft still und bescheiden, aber setzen dabei ein sehr starkes Zeichen für eine nachbarschaftliche Gesellschaft. Deshalb sollen sie viel mehr Aufmerksamkeit erhalten als die wenigen, aber sehr lauten, polarisierenden und spaltenden Stimmen in der Öffentlichkeit.“

Sebastian Gallander, Geschäftsführer der nebenan.de Stiftung

Neben den Landessiegerprojekten werden beim Deutschen Nachbarschaftspreis auch fünf Themensiegerprojekte gekürt. Diese werden am 3. November 2021 bekannt gegeben.

Unterstützt wird der von der nebenan.de Stiftung ins Leben gerufene Deutsche Nachbarschaftspreis durch die Deutsche Fernsehlotterie, den Deutschen Städtetag, die Diakonie Deutschland, EDEKA und Wall.

Pressekontakt: Laura Schneberger | 030 - 346557762 | presse@nebenan-stiftung.de

Sehr gerne vermitteln wir Ihnen den Kontakt für Interviews mit der nebenan.de Stiftung und dem Landessiegerprojekt aus Hessen.

Alle Landessiegerprojekte des Deutschen Nachbarschaftspreises 2021:

Baden-Württemberg: [Kooperationsprojekt Gemeinschaftsgarten](#)

Bayern: [Wunschgroßeltern in Altmühlfranken](#)

Berlin: [GreenKiez](#)

Brandenburg: [Alle zusammen – voran 03!](#)

Bremen: [WE, THE FUTURE](#)

Hamburg: [Welcome Dinner Schmaustausch](#)

Hessen: [WirFAIRändern](#)

Mecklenburg-Vorpommern: [Eschenhof – Gemeinsam Gärtnern](#)

Niedersachsen: [mosaique – Haus der Kulturen](#)

Nordrhein-Westfalen: [Beginenhof Essen e.V.](#)

Rheinland-Pfalz: [Bürgerpark Unkel](#)

Saarland: [Illingen engagiert gegen Müll](#)

Sachsen: [Lebendiger Adventskalender - von und für Nachbarn](#)

Sachsen-Anhalt: [Schieferhaus Wippra](#)

Schleswig-Holstein: [Freundeskreis Seebadeanstalt](#)

Thüringen: [Kultur am Fenster](#)

Details zu den Landessiegerprojekten unter nachbarschaftspreis.de/de/Projekte/preistraeger.

Social Media Handle: #nachbarschaftspreis

Twitter: @nebenanStiftung | Facebook: @nebenandeStiftung | Instagram: @nebenan.de_stiftung

Über die nebenan.de Stiftung:

Die nebenan.de Stiftung ist die gemeinnützige Tochterorganisation des Berliner Sozialunternehmens Good Hood GmbH, das die Nachbarschaftsplattform nebenan.de betreibt. Die Stiftung fördert konkretes, freiwilliges Engagement in Nachbarschaft und Gesellschaft und leistet so einen Beitrag gegen Vereinsamung und gesellschaftliche Spaltung – für ein menschliches, solidarisches und lebendiges Miteinander. Neben dem Deutschen Nachbarschaftspreis organisiert sie jährlich den Tag der Nachbarn, an dem in diesem Jahr unter dem Motto „Helfen wir einander“ rund 5.000 Corona-konforme Nachbarschaftshilfsaktionen in ganz Deutschland stattfanden. Die nebenan.de Stiftung kooperiert mit einem großen Netzwerk aus Partnern in ganz Deutschland und ist Mitglied im Bundesverband Deutscher Stiftungen. www.nebenan-stiftung.de